

DICTIONNAIRE HISTORIQUE DES VOIES DE NOISY-LE-GRAND

Projet de rubrique "Rue du Ballon"

Photo de la plaque de rue

Photo du Monument du Ballon

Situation – Commençant Avenue Médéric (N. 303) et se terminant rue de la Chapelle, au sud de l'Autoroute A 4. Ancienne partie sud de la rue de Malnoue qui se terminait route N303, modifiée lors de la création de la zone industrielle des Richardets dans les années 1970.

Origine du nom – Le vendredi 17 avril 1913, un ballon sphérique de l'Aéro-Club de France, s'est écrasé, après une chute de 200 mètres, dans un champ situé sur la commune de Noisy-le-Grand, à l'entrée de ferme de la Haute-Maison (propriété de M. Caen d'Anvers, maire de Champs-sur-Marne. Il était piloté par Jacques Aumont-Thiéville et avait à son bord quatre militaires qui participaient à des exercices d'entraînement et de reconnaissance : les capitaines Clavenad, de Noûe, le lieutenant de Vasselot de Régné et le sergent Richy, [On peut ici résumer les circonstances du drame et faire mention des hypothèses concernant ses causes].

Un monument **en souvenir de cette catastrophe aérienne, a été érigé à la suite d'une souscription et inauguré le 26 novembre 1922**. A l'issue de la cérémonie, l'Aéro-Club de France a remis à Lucien Bourdois, maire de Noisy-le-Grand le terrain et le monument.

Activités humaines – La voie constitue l'axe principal de l'activité industrielle et commerciale de la zone des Richardets. Des entreprises variées s'y sont installées à partir des années 1970 (machines de sérigraphie, logistique de transports, etc.) ainsi que deux établissements de formation professionnelle : un Centre de Formation des Apprentis du Bâtiment (C.F.A. du Bâtiment) et une Ecole de formation aux Arts et Industries Graphiques dépendant de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Paris.

Auteur : Claude Coquard